

Maisons CÔTÉ EST

HORS-SÉRIE DE VIVRE CÔTÉ PARIS

www.cotemaison.fr

N° 89H — décembre 2021 - février 2022

L'HIVER À L'ESSENTIEL

CHALETs ÉMOTIONS, REFUGES D'ALTITUDE ET NOUVELLES EXPÉRIENCES

CUISINES, LA DOUCE MODERNITÉ DU BOIS ET DE LA PIERRE

MÉRIBEL, SAINT-MARTIN-DE-BELLEVILLE, VAL THORENS, LES 3 VALLÉES EN 26 PAGES



L 16700 - 89 H - F - 6.50 € - RD

BELUX 7,40€ / CH 11,50 CHF / D 9€ / ESP/GRE/IT/PORT. CONT 7,40€
DOM/S 7,40€ / TOM/S 120XPF / CAN 11,25\$CAD / USA 11,25\$US

L'ÉDITO

PAR SONIA LAZZARI



Le grand air, les paysages spectaculaires et l'atmosphère chaleureuse des stations-villages avec leurs vieux chalets, leurs auberges accueillantes : la montagne l'hiver ou comment renouer avec la promesse d'une déconnexion positive.

Après une saison d'hiver 2020-2021 compliquée, les stations de sports d'hiver sont de nouveau en piste. À Megève, les remontées mécaniques ont fait peau neuve, la Cabochette accueille des cabines panoramiques flamboyantes tandis que le téléphérique de Rochebrune, qui fut le premier, en 1933, à emmener les skieurs en haut des pistes, renoue avec son histoire en réinterprétant les iconiques cabines rouges de ses débuts. Dans les 3 Vallées, Orelle et Val Thorens, plus haute station d'Europe et la première à avoir ouvert ses remontées mécaniques fin novembre, inaugurent une connexion en télécabine par la Cime Caron. Une liaison à couper le souffle qui transporte skieurs et promeneurs d'une vallée à l'autre en profitant d'un panorama à 360° sur les Alpes. Une expérience spectaculaire qu'accompagne le chef Jean Sulpice, à la tête de L'Oxalis à Val Thorens pendant quinze ans, qui cuisinera, le temps d'une soirée en décembre, un dîner dans l'une des télécabines, à 3 200 mètres d'altitude. Une énergie audacieuse, un goût pour l'extrême, mais toujours avec sincérité et authenticité, caractérisent bien ces 3 Vallées si plurielles, avec leurs 35 000 hectares de nature, leurs 600 kilomètres de pistes et leurs 7 villages-stations, des plus traditionnels aux plus sportifs. Une pluralité que l'on retrouve au sein même des villages ; à Méribel, l'architecte d'intérieur Pierre Yovanovitch

recompose le style chalet à l'hôtel Le Coucou, tandis que le Refuge de La Traye propose un séjour d'exception préservé du monde. Des stations qui ont aussi tiré les enseignements d'une saison bousculée par la crise sanitaire ; ski nordique et promenades en raquettes ont permis un redéploiement d'énergies, une façon de repenser les sports d'hiver, en s'émerveillant du silence, notamment... Temple du ski alpin, Val Thorens n'a pas ainsi renoncé pour autant aux activités « alternatives » inaugurées l'hiver dernier, balades en dameuses, fat bike – ces vélos électriques à grosses roues qui roulent sur la neige –, parapente au-dessus du domaine, ou encore hors-piste dans un espace de randonnée à ski sécurisé. Saint-Martin-de-Belleville, quant à lui, petit village serré autour de ses fermes et de son église baroque, n'est pas moins aussi, dans le monde entier, un symbole de l'art de vivre savoyard grâce à cette Bouitte toujours aussi éblouissante, reconnue l'an dernier par l'Institut national des métiers d'art comme étant une « Entreprise du Patrimoine Vivant », riche d'un savoir-faire artisanal d'excellence. Ici comme ailleurs, c'est de l'authenticité et de l'audace que naissent les vraies, belles émotions, celles qui ne s'oublient pas.

CI-DESSUS

Outre leur domaine skiable d'exception, les 3 Vallées sont un symbole de l'art de vivre savoyard, entre gastronomie étoilée, savoir-faire et patrimoine baroque. Par Agnès Benoit. Photo Christophe Dugied.



ÉBLOISSANT COUCOU

PAGE DE GAUCHE

1. 3. L'une des terrasses et le salon du chalet Églantine.
2. La salle du restaurant le Beefbar.
4. Bordée d'arcades, la piscine intérieure semble se poursuivre à

l'extérieur par un effet trompe-l'œil étonnant.

PAGE DE DROITE

Sur la piste du Belvédère se dresse l'hôtel Le Coucou, signé de l'architecte d'intérieur Pierre Yovanovitch, connu pour son esthétique haute couture,

qui aime mélanger l'art, les éléments architecturaux et le mobilier vintage. Pour ce projet, plus de 130 meubles et luminaires ont été créés, tels les fauteuils « Ours » ou le lustre en forme de glaçon qui fond, évoquant l'histoire et la tradition de la région.



CARNET DE ROUTE

étape N°1 Méribel

SÉJOURNER

REFUGE DE LA TRAYE

Expérience unique d'un hameau des cimes aussi sophistiqué qu'authentique, signé Stéphane Collange, comme un songe de montagne parfaite, entre décor de bois design, meubles anciens, spa très palace, mazots et chapelle.

HÔTEL LE COUCOU

Un des derniers établissements luxueux et envoûtants de Méribel, où les meubles chinés se mêlent aux créations de Pierre Yovanovitch, aux deux restaurants – le Beefbar et l'italien Biancaneve –, un spa spectaculaire et deux chalets indépendants, Éléonore et Églantine.

LE KAÏLA

On vient dans cet hôtel 5 étoiles pour la cuisine renversante et étoilée du chef Laurent Azoulay, le spa très luxe et les suites lambrissées de bois.

ADRAY TÉLÉBAR

L'association idéale d'un chalet-hôtel des années 1950, authentique, au milieu des sapins, et de trois lodges contemporains, pour des expériences différentes mais toujours cet accueil familial adorable et une table délicieuse.

CHALET FONTANY

Un des plus beaux et authentiques chalets de Méribel village, à louer, auquel l'architecte Rémi Griffon a apporté une dimension contemporaine et les propriétaires, des pièces anglaises.

CHALET ARPÈGE

Un superbe chalet contemporain à la location, pour 14 personnes, décoré par Jean-Pierre Perraud, où se mêlent bois, ardoise et pierre.

DÉJEUNER/DÎNER

LE CÈPE

Cuisine gourmande terroir très créative du chef Alain Plouzané, qui nous régale d'un Cappuccino de cèpes au parfum des sous-bois ou de Filets de perche poêlés, onctueux de crozets aux cèpes et noisettes de Chanaz.

LA COURSIVE DES ALPES

Alliance réussie entre la décoration de Muriel Lecomte-Gacon et une belle cuisine savoyarde revisitée par le chef Laurent Hillairet, comme ce Velouté de potiron et crème de Beaufort, œuf poché avec tartine de Pata Negra.

L'IGLOO

Restaurant lounge et chaleureux où Valérie et Christophe vous régaleront tout au long de la

journée de pizzas, de salades mais aussi de Penne aux cèpes et de Linguini à la truffe.

RAPPORTER

MINÉCIM

Julien, architecte d'intérieur, et sa femme, Nina, ont imaginé un bel espace déco qui présente la maroquinerie de Léonny Cha, les meubles basques Alki, des accessoires en tissu recyclé Saint Lazare ou les bols en feutre de Mushkane.

FARTO

Jonathan Chantemesse propose, dans son épicerie, les meilleurs produits régionaux, des fromages affinés aux bières Les Mousses du Dahu.

LE DRESSING

Dans ce concept store mode et déco, on craque pour la vaisselle Angel des Montagnes, les couteaux Deejo, les coussins et plaids Arpin ou les dessous-de-verre Pôdevache.

S'INSPIRER

CIRCUIT DES CHAPELLES

Découvrez le Circuit des chapelles avec la chapelle des Neiges des années 1950, la chapelle de Morel avec son retable et ses statues en bois polychrome et la chapelle de la Gittaz.

étape N°2 Saint-Martin-de-Belleville

SÉJOURNER

LA BOUITTE

Dans le monde entier, cet hôtel-restaurant est devenu le symbole d'une montagne d'exception, terriblement authentique par son décor, les origines locales des chefs, René Meilleur et son fils Maxime, et leur cuisine qui raconte et sublime l'histoire du terroir savoyard.

CHALET PURE BLACK CRYSTAL

Petit joyau contemporain à louer, aux 5 chambres qui peuvent accueillir jusqu'à 12 personnes, avec un séjour-cathédrale, une belle piscine intérieure et un bain nordique sur la terrasse.

DÉJEUNER/DÎNER

LA TRANTSÀ

Une des fermes-bergeries encore en activité de la vallée de Belleville, où Serge et Susan Jay fabriquent tommes de brebis, sérac et yaourts.

LE MONTAGNARD

Dans le beau décor d'une ancienne écurie, cette maison familiale vous propose la Paillasse bellevilloise à la tomme d'alpage et le Filet de truite à la pancetta du chef Adrien Morlet.

S'INSPIRER

MUSÉE DE SAINT-MARTIN-DE-BELLEVILLE

Dans une ancienne ferme, le musée raconte 150 ans d'histoire de la vallée, de Saint-Martin le village agropastoral au développement des stations des Menuires et de Val Thorens.

SANCTUAIRE NOTRE-DAME-DE-LA-VIE

Inoubliable visite de ce haut lieu de pèlerinage qui abrite d'émouvants ex-voto du XVIII^e racontant la vie et les épreuves des montagnards.

étape N°3 Val Thorens

SÉJOURNER

ALTAPURA

Collections de skis anciens, photos contemporaines, piscine grandiose, chambres design à la vue unique, un décor extraordinaire et une belle atmosphère familiale pour cet hôtel 5 étoiles et ses trois restaurants très différents.

FAHRENHEIT SEVEN

Dépayement assuré dans ce très bel hôtel 4 étoiles à la déco anticonformiste signée Véronique Vidoni, aussi fondatrice du groupe. Ski room de 200 m², café, restaurant et bar, chambres à l'esprit Seventies, on est conquis!

HÔTEL MARIELLE

L'architecte d'intérieur Leslie Gauthier a réussi son pari de transformer l'ancienne Académie des neiges de Marielle Goitschel en un hôtel 4 étoiles qui allie ambiance conviviale, touches vintage et clins d'œil à la championne de ski.

DÉJEUNER/DÎNER

CHEZ PÉPÉ NICOLAS

Superbe alpage de montagne qui se partage entre boutique, fromagerie et restaurant, avec ses trois salles dont l'Arbé, pour revivre le quotidien d'autrefois des bergers, et déguster de bons plats traditionnels revisités.

RAPPORTER

ALPEN ART

Aurélien Rey, qui a participé à la déco de l'hôtel Le Pashmina, a ouvert une galerie d'art qui propose une épicerie, une petite restauration maison et met en avant les peintures de Joy ou les céramiques de Dominique Lombard.

LA BELLE EN CUISSE

Superbes jambons, saucissons, terrines et fromages alpins depuis plus de trente ans!

Adresses page 172

Tous nos remerciements à l'agence RévolutionR et Anne-Sophie Kelagopian, à l'office de tourisme de Méribel, spécialement Marie Dohin et Sylvain Aymoz, à l'office de tourisme de Saint-Martin-de-Belleville, spécialement Géraldine Cousin, à l'office de tourisme de Val Thorens, spécialement Alix Ostyn, et à l'agence Alexandra Public Relations, Pauline Halfon.